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DATA TESTO 

10/08/2022 Partecipanti: Alessandro Vignozzi, Dino Caliman, Luciano Grandis, Luca Raiteri, Pino Strano, Gian Zanolli. 
Abbiamo parlato del sondaggio 2. aperto in Fb sul come realizzare al meglio il principio della isegoria in un modello decisionale 
valido per un gruppo che si ispiri alla democrazia diretta. Abbiamo parlato delle varie opzioni presenti: 
referendum, assemblea permanente, assemblea periodica, nelle modalità digitale e fisica, degli organismi decisionali a campione, 
ecc. Siamo tutti d'accordo che, in una organizzazione di democrazia diretta, il controllo ed il potere ultimo sia sempre riferito a tutti i 
membri: ogni membro deve avere la possibilità di partecipare alle varie fasi del processo deliberativo, a partire dalla scelta dello 
strumento utile e della tempistica di ogni specifica occasione. 
Siamo anche concordi della importanza di auto regolamentare bene le procedure partecipative lasciandole aperte alla possibilità di 
essere sempre modificate ed adattate. "Partecipare senza regole non è democrazia." 
Visto il periodo abbiamo sospeso le riunioni. La prossima riunione è fissata per mercoledì 31/08/22 h 18 con lo scopo di preparare 
quella del 04/09/22 per inizio dei lavori. 

07/08/2022 Partecipanti: Alessandro Vignozzi, Dino Caliman, Luca Raiteri, Luciano Grandis, Pino Strano, Gian Zanolli. 
Col sondaggio precedente avevamo individuato come punto basilare su cui fondare il metodo decisionale condiviso " IL 
RICONOSCIMENTO RECIPROCO DELLA UGUAGLIANZA DEI DIRITTI " (isegoria). 
Nella riunione di oggi abbiamo discusso ad ampio raggio:  
- se il metodo interno debba essere diverso da quello che si propone per la società tutta che invece va preparata, 
- della utilità o meno proprio in termini pratici di avere un metodo con regole codificate oppure se per procedere più speditamente 
alla luce della azione nella società sia preferibile limitarle, 
- della ipotesi del rischio di una dittatura della maggioranza democratica, 
- della struttura decisionale attuale (piramidale) e di quella che per contrastarla deve essere magari ad "albero" e dove la sovranità 
individuale sia garantita anche da una revocabilità efficace di ogni eventuale delega. 
Questo principio individuato di cui sopra, e che intendiamo adottare, ora va trasformato in regole chiare, procedure ben pianificate, 
strumenti efficaci che realizzino decisioni comuni a maggior beneficio e minore conflittualità possibile. 
Anche con un riferimento ad un sentimento di solidarietà e rispetto dei bisogni e diritti fondamentali inalienabili che sono da garantire 
non tanto alle minoranze, ma a tutti e ad ognuno (dato che prima o poi ognuno si può ritrovare "minoranza"). 
- Ancora abbiamo confermato la inadeguatezza della costituzione italiana in termini democratici e di garanzia dei diritti. 

31/07/2022 Partecipanti: Pino Strano, Luciano Grandis, Luca Raiteri, Gian Zanolli. 
Abbiamo discusso in generale di quello che accade in questo particolarissimo e anomalo periodo preelettorale (di regime). 
Abbiamo concordato di proporre un tavolo di discussione a cui invitare altri gruppi (in particolare l’Arengo) dove si vada a delineare 
un metodo decisionale condiviso che possa essere modello utilizzabile internamente a tutti quei soggetti, Associazioni e 
gruppi, orientati alla democrazia la più diretta possibile. E che comporti di accettare anche il rischio della democrazia. Nei prossimi 
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giorni prepareremo un Comunicato Invito da far girare tra i potenziali interessati in modo che domenica 07/07/22 si possa già 
realizzare un primo appuntamento. 
Abbiamo fatto un po' il punto sulla questione del programma digitale finalizzato a permettere la realizzazione di una Lista Diretta 
almeno per il livello comunale medio. Stiamo cercando di crearlo senza spendere o comunque il minimo possibile. 

24/07/2022 Partecipanti: Dino Caliman, Luca Raiteri, Luciano Grandis, Paolo A. Amodio, Giuseppe Strano, Gian Zanolli. 
- Discussione su temi generali e sugli scopi anche di altri gruppi. Più che altro teoria democratica con alcuni accenni alla attualità 
politica, prossime elezioni, coalizioni ecc. 
- Abbiamo accennato alla possibilità di integrare i due statuti (ASSOCIAZIONE DD - SCELGO IO) per avere il meglio da entrambi, in 
particolare per avere un regolamento e delle procedure che consentano il confronto interno secondo modalità pratiche di democrazia 
diretta. 
- È stata annunciata la "Proposta " / provocazione propedeutica e pedagogica per una ipotesi di elezioni auto realizzate da parte dei 
Cittadini Italiani di un Parlamento (altro) scelto direttamente e senza partiti. 

20/07/2022 Partecipanti: Luca Raiteri, Pino Strano, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
- Abbiamo per ora archiviato la proposta di prevedere la revoca del mandato nella LIP della Lista Diretta. Quindi la versione della LIP 
rimane quella concordata. 
- Abbiamo concordato di non partecipare all'incontro di Bologna del 31/07/22 finalizzato alla " Unione elettorale " dei " rappresentanti 
" dei gruppi in quanto escludiamo che questi ultimi siano interessati al ruolo di comune Cittadino a cui noi facciamo riferimento. 
- Abbiamo accennato alle problematiche che derivano dalla scarsa trasparenza dei regolamenti associativi, o perfino dalla loro 
assenza (rif. CLN / Mattei, > caso Alessandro). 
- Abbiamo concordato di confrontare gli statuti di SCELGO IO e di ASSOCIAZIONE DEMOCRAZIA DIRETTA per ottenere una 
sintesi ottimale che permetta di organizzare al meglio una struttura operativa efficace ed efficiente di democrazia diretta che possa 
essere esempio concreto praticato anche con numeri consistenti. 

17/07/2022 Partecipanti: Luca Raiteri, Alessandro Vignozzi, Pino Strano, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
- Abbiamo discusso della LIP : in merito alla revoca è stata evidenziata la carenza di dibattito preliminare sul tema dato che nel 
frattempo senza essere concordato è stato avviato e concluso un sondaggio nei social, inoltre se sia il caso di inserire la " revoca del 
mandato " nel testo della LIP come seconda faccia dello strumento Lista Diretta - spezzando la cornice data della costituzione - ( ci 
sono molte perplessità circa la sua costituzionalità > art. 67) - oppure se, come da Manifesto di SCELGO IO "sviluppa strumenti di 
democrazia diretta e partecipata ", fare una seconda LIP per promuovere la revoca del mandato con modifica costituzionale 
muovendosi nella LORO cornice. 
Sulla questione non abbiamo ancora una posizione definitiva. La bozza proposta riferita alla revoca è stata appena accennata, ma 
non approfondita. 
- Abbiamo concordato la necessità di allargare il Comitato Promotore per essere efficaci. 
- Abbiamo considerato che la scadenza elettorale nazionale del 2023 per noi non è un obiettivo realistico e che dobbiamo ragionare 
in termini di più lungo periodo (almeno per il livello nazionale). 
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- È stato proposto di considerare il senso complessivo della associazione SCELGO IO per farne eventualmente una associazione 
che adotta pratiche di funzionamento interno a democrazia diretta e che in modo organizzato possa promuovere varie LIP in 
relazione ai vari possibili strumenti di dd in una visione più ampia. 

13/07/2022 Partecipanti: Luca Raiteri, Luciano Grandis, Mariano Chiesa, Pino Strano, Gian Zanolli. 
- Abbiamo ascoltato da Luciano un resoconto di quanto avvenuto a Torino alla manifestazione dell'ultimo fine settimana. Ha avuto un 
colloquio con Barillari che ormai è in piena atmosfera elettorale dato che la Cunial ha creato il suo nuovo partito. 
La sensazione è che in generale i giochi siano ormai delineati secondo i soliti percorsi dove ogni partito guarda solo alla propria 
affermazione fosse anche di pochi posti in Parlamento. 
Pino dice che ci sono già delle convergenze elettorali tra vari soggetti e che alla fine di tutti questi ne resteranno due o tre che 
assorbiranno gli altri. Anche senza metodo SCELGO IO. Sembra quindi che per il 2023 noi siamo fuori tempo 
e che sia necessario ragionare su tempi più lunghi per far conoscere, condividere e provare il metodo. E per creare una 
organizzazione di esempio che adotti la democrazia diretta, lavori per la democrazia diretta e possa anche essere un soggetto 
elettorale credibile. 
Mariano dice invece che da qualche parte la " provvidenza " sta preparando una sorta di "Costituente " che metterà mano anche alla 
Costituzione per adeguarla alle nuove esigenze democratiche (in particolare alla possibilità di revoca di interi organismi elettivi). 
Dice quindi di completare il metodo di Scelgo Io con la parte relativa alla revoca riferita ad interi organismi almeno come proposta 
teorica. 
- Ai fini della divulgazione abbiamo ipotizzato (ma non ancora deciso) di fare un " Appello " sulla Lista Diretta e sulle Primarie aperte 
di popolo e di creare dei piccoli eventi (Roma ecc.) 

10/07/2022 Partecipanti: Guido De Simone, Filippo Abate, Mariano Chiesa, Luca Raiteri, Luciano Grandis, Siro Achille Nicolazzi, Pino Strano, 
Gian Zanolli. 
Abbiamo parlato in generale della “revoca del mandato”.  
La conclusione è che tutti siamo d'accordo nel prevederla come strumento fondamentale per il controllo democratico dei Cittadini 
rispetto agli organismi elettivi come insieme (di ogni livello). Così come siamo d'accordo che per ottenerla serve una modifica alla 
Costituzione che solo un parlamento (o una Assemblea costituente che sembra profilarsi all'orizzonte prossimo) può realizzare. 
Mariano vorrebbe che in qualche modo la realizzazione della revoca in particolare del Parlamento, sia indicata come scopo di 
SCELGO IO. 
Altri (Pino) hanno detto che in quel caso crei un partito con un manifesto programmatico e vai a snaturare lo strumento della Lista 
Diretta per come è stato concepito nella sua neutralità. In quanto alla proposta / ipotesi di inserire lo strumento della revoca rispetto 
al singolo Eletto, nella nostra LIP e nel nostro metodo, le posizioni sono diverse: favorevoli (Luca, Siro, ) contrari ( Guido che ci 
rimanda anche a un suo testo pubblicato nella chat e Pino favorevole se costituzionalizzata, ma contrario nel nostro caso), 
indifferenti ( Mariano ), non espressi (Luciano caduto il collegamento, Gian, Filippo ). 
Ogni posizione è stata ben argomentata e la discussione è stata molto interessante e ricca di spunti. La questione rimane aperta in 
attesa di unanimità. 
- È stato annunciato che venerdì 15/07/22 h 21 avremo una diretta video con Tommaso dove presentiamo al pubblico la nostra 
iniziativa. E che a tal scopo, il mercoledì precedente concordiamo una scaletta di interventi. 
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- Pino comunica di procedere nei lavori al sito. 
- Filippo ha esposto a grandi linee la sua attività come attivista della MMT (> Paolo Barnard), il suo orientamento a ripristinare il 
modello socioeconomico previsto nella costituzione del 1948, dove l'economia deriva dalla volontà politica e non viceversa (come 
ora); di aver preparato come esperto di economia anche monetaria, un documento per passaggi progressivi e dettagliati per la 
eventuale uscita dalla UE; di aver creato un "Manifesto dei Popoli " in 10 punti condivisi con i Gilet Gialli e con associazioni francesi 
(1^ punto comune uscita dalla UE); di essere in contatto con Ugo Mattei e il CLN. Toscana (anche con Luca e Vignozzi ) 

06/07/2022 Partecipanti: Pino Strano, Luca Raiteri, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
- Discussione ad ampio raggio sulla situazione e sulle possibilità dei nostri lavori anche in termini di comunicazione esterna. 
Abbiamo constatato che perfino la informazione "contraria al sistema" risulta in sé stessa blindata alle nostre proposte e interventi, 
sia in piazza che in Rete. Così come abbiamo difficoltà ad ottenere supporto da associazioni che lavorano per la democrazia. 
Perciò abbiamo pensato di organizzare qualche diretta con un intervistatore, dove tre o quattro di noi vadano ad esporre i nostri 
progetti (LIP e Primarie aperte di Popolo). 
- Pino ha ben esposto che la nostra non è la soluzione di tutti i mali, ma che il minimo comune denominatore da condividere che 
caratterizza il nostro progetto è quello di voler dare lo stop alla degenerazione della democrazia per invertire il suo processo 
involutivo e degenerativo. 
A chi ci accusa di creare "ammucchiata" (come se quello fatto fino ad ora dai partiti, fosse un esempio di virtù) va risposto che, come 
primo passo, vogliamo affermare una democrazia composta da tutte le componenti del popolo. E che comunque - e qui sta il 
cambiamento - ci muoviamo in prima persona come protagonisti delle scelte e non come spettatori passivi (rispetto ai partiti). Ed 
altrettanto vogliamo sia possibile per tutti i Cittadini. 

03/07/2022 Partecipanti: Luca Raiteri, Paolo A. Amodio, Pino Strano, Siro Achille Nicolazzi, Gian Zanolli. 
Abbiamo parlato del Registro (unico nazionale per le prossime politiche) e della necessità di realizzarlo per poter già procedere con 
le auto candidature e anche guardato alla sua fattibilità in termini operativi ed economici. 
Pino con i suoi tempi e con calma (non può dare garanzie in merito) cercherà di preparare un prototipo di funzionamento su schema 
scalare, cioè con possibilità di essere implementato in potenza a seconda delle esigenze (>numero di accessi). Sembra profilarsi 
l'ipotesi di realizzarlo con costi molto inferiori e accessibili rispetto quelli che erano stati indicati da precedenti " tecnici " e che ci 
avevano letteralmente bloccato. Il lavoro di preparazione però è abbastanza complicato con tempi adeguati. 
- Abbiamo delineato una linea "politica" dove il metodo di "Scelgo Io", oltre ad essere proposto in forma di LIP a titolo più che altro 
divulgativo, potrà essere il metodo di riferimento per un probabile Comitato Organizzatore che come surrogato dello Stato (che la 
LIP nemmeno considera) cercherà di realizzare delle "Primarie Aperte di Popolo" come percorso elettorale alternativo ai partiti e 
secondo le logiche di "Scelgo Io." 
- Abbiamo ascoltato Siro in merito alla sua proposta di realizzare lo strumento della revoca degli eletti. Strumento che ci trova tutti 
concordi per la sua utilità e quindi sulla necessità di realizzarlo prima possibile. La sua proposta è di chiedere ai nuovi partiti di 
metterlo in programma elettorale. E però anche lui è consapevole che abbiamo già avuto fin troppi esempi di quanto valgono le 
promesse elettorali dei partiti. Abbiamo considerato che purtroppo la cosa compete al Parlamento e che finché non ci sarà una 
maggioranza orientata al bene dei Cittadini, non cambierà nulla. Quindi così come per qualunque altro strumento, (e ne esistono 
molti altrettanto necessari) come Cittadini siamo con le mani legate. Per realizzare il cambiamento è necessario cambiare quanto 
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prima la qualità delle persone in Parlamento. Anche a questo servono la Lista delle Candidature Dirette e le Primarie aperte di 
Popolo, che possono essere realizzate in modo autonomo dai Cittadini, esercitando quel residuo di potere e sovranità che ancora ci 
è permesso. Ovviamente avendone i numeri. 

29/06/2022 Partecipanti: Luciano Grandis, Luca Raiteri, Marco Fabio Caldo, Gian Zanolli. 
- Abbiamo fatto una discussione generale sullo stato dei lavori e per comunicare l'iniziativa. 
- Prepareremo delle video conferenze a scopo divulgativo con persone invitate per sondare il consenso e le reazioni alla LIP. 
- Cominceremo a distribuire la locandina col testo di invito a partecipare al Comitato Promotore nelle varie manifestazioni di piazza. 
- Faremo delle chat regionali in Telegram. 
- Sabato 02/07/22 h 10.30 parteciperemo ad un evento (Jitsi Meet) organizzato da Piudemocraziaitalia dove speriamo di poter 
ottenere adesioni al Comitato Promotore. 

26/06/2022 Partecipanti: Dino Caliman, Luciano Grandis, Pino Strano, Gian Zanolli. 
Abbiamo parlato del percorso che abbiamo davanti e deciso di costituire il Comitato Promotore Scelgo Io finalizzato a realizzare la 
LIP per la Lista delle Candidature Dirette. 
Le adesioni successive (organizzate per territorio) vanno a costituire il Comitato Organizzatore per la LIP che sulla base del 
successo e del consenso potrà eventualmente trasformarsi in Associazione (che, come soggetto politico, potrà partecipare ad 
elezioni facendo le veci dello Stato rispetto alla Lista delle Candidature Dirette). Il sito www.scelgoio.org viene allestito in funzione 
della campagna LIP (abbiamo un ottimo esempio di riferimento) e strutturato secondo un modello in preparazione che discuteremo 
nella prossima riunione. Tutto quello che riguarda la " Associazione " viene al momento messo di lato e ritenuto utile in futuro. 
Prepariamo la locandina da distribuire. 

22/06/2022 Partecipanti: Luciano Grandis, Luca Raiteri, Giuseppe Strano, Gian Zanolli. 
- Abbiamo deciso di modificare il nome e immagine del gruppo Fb, fatto. 
- Abbiamo deciso di invitare alcuni potenziali interessati a partecipare al costituendo Comitato Promotore con cui eventualmente 
avremo degli incontri. 
- Abbiamo sistemato questioni relative agli amministratori del sito. 

19/06/2022 Partecipanti: Giuseppe Strano, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
- Abbiamo finito il testo della L.I.P.: Lista delle Candidature Dirette istituzionali. 
- Abbiamo perfezionato l'Indirizzario a cui cominceremo a mandare il link del PDF del testo con l'intento di avere adesioni per 
costituire il Comitato Promotore. 
- Abbiamo parlato della raccolta firme nelle due versioni (cartacea e digitale) e della utilità di avere info da Staderini dei Radicali. 
- Abbiamo tracciato un cronogramma indicativo per il percorso realizzativo: 
luglio e agosto 22, diffusione della Iniziativa per formare prima il Comitato Promotore e poi quello Organizzativo diffuso nei territori; 
conferenze di presentazione " maxi " e video conferenze territoriali; preparazione dei materiali da usare (moduli ecc) e di un sito 
operativo specifico. 
settembre 2022, data di presentazione della LIP alla Corte di Cassazione. 
Complimenti a tutti i partecipanti ai lavori di stesura del testo! Bravissimi! 

15/06/2022 Partecipanti: Dino Caliman, Luca Raiteri, Luciano Grandis, Pino Strano, Gian Zanolli. 

http://www.scelgoio.org/
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Abbiamo perfezionato il testo della LIP. 

12/06/2022 Partecipanti: Dino Caliman, Luciano Grandis, Pino Strano, Gian Zanolli. 
- Abbiamo considerato i risultati, commenti e considerazioni, di un test ottenuto sul testo della LIP e della riunione con Amodio e 
Bagnasco. In quel senso abbiamo fatto correzioni e modifiche per la V/3 del Comunicato che propone la LIP e la LIP stessa. 
Siamo d'accordo di integrare anche con una introduzione "politica" che esprima lo scopo di voler dare rappresentanza a chi non ha 
voce, al volere del popolo escluso nella sua molteplicità di programmi e intenti. 
Intanto si continua con i test di comprensione e gradimento della LIP. 
- Abbiamo concordato di voler creare un modello pratico di funzionamento di quanto accadrebbe in un Comitato locale e per la 
formazione di un Registro e di una Lista locale di Collegio. Dobbiamo verificare se esiste un canale social (Telegram / Sfero) dove 
sia possibile e a che condizioni, installare una app di scopo (proviamo con Pollie, gratuita e intuitiva ). 

08/06/2022 Partecipanti: Giuseppe Strano, Luciano Grandis, Luca Raiteri, Gian Zanolli. 
- Abbiamo finito il testo della comunicazione invito da spedire ai Cittadini, Associazioni, gruppi, affinché aderiscano al Comitato 
Promotore che si sta formando. Appena possibile sarà creato il link del testo che rimanda al nostro sito (ad uno spazio apposito per 
la LIP) dopo di che potrà essere divulgata. 
- Abbiamo deciso di creare un indirizzario efficiente dei gruppi social presenti su FB, Telegram, e dei media liberi/ canali web 
potenzialmente utili a veicolare il nostro messaggio, in modo che il link del " Comunicato " possa essere diffuso in modo organizzato 
e costantemente monitorato. Questa soluzione risolve in parte la difficoltà a reperire gli indirizzi e-mail sia dei singoli che dei gruppi. 
- Confermato l'appuntamento con Amodio/ Besostri/Bagnasco (costituzionalisti) per giovedì 09/06/22 h 21 per discutere della LIP 

05/06/2022 Partecipanti: Pino Strano, Luciano Grandis, Dino Caliman, Gian Zanolli. 
- Abbiamo discusso di che tipo di Comunicato / Invito preparare per contattare le Associazioni e abbiamo scelto una formula 
semplice e in tono " amicale" dove si tratti solo della LIP (e non dei risvolti elettorali del metodo: unione dei piccoli ecc.). 
Una bozza sarà presentata a breve nel gruppo Telegram di SCELGO IO per discussione. 
- Abbiamo concordato: di raccogliere Nomi ed e-mail di Associazioni a cui spedire il Comunicato; di preparare una video conferenza 
di presentazione a cui possono partecipare anche gli aderenti al costituendo Comitato Promotore; di preparare una scaletta di 
domande e risposte (faq) di spiegazione della LIP; di aprire un nuovo indirizzo e-mail a nome SCELGO IO. 
- Abbiamo concordato gli orari per appuntamento con Amadio & C (giovedì 09/06/22 h 20 - 22) 

01/06/2022 Partecipanti: Luciano Grandis, Luca Raiteri, Alessandro Vignozzi, Gian Zanolli. 
- Abbiamo discusso delle operazioni necessarie in seguito al cambiamento del Nome e del Simbolo. Viene redatto un Comunicato ai 
simpatizzanti: "I membri attivi nelle ultime riunioni hanno deciso che i vari gruppi a nome "1000 Italiani per l'Italia" su Fb, Telegram, 
WhatsApp saranno chiusi entro fine giugno 2022. Nel breve saranno aperti nuovi gruppi col nuovo Nome e simbolo sia su Telegram 
che su WhatsApp (probabilmente non su FB).”. Sono stati incaricati i rispettivi amministratori che li apriranno e che appena possibile 
saranno affiancati da altri: Luciano Grandis per WhatsApp e Luca Raiteri per Telegram. 
- Sarà aperto il nuovo sito e il nuovo indirizzo e-mail. 
- A titolo indicativo è stato fissato che l'incontro con Amodio, Bagnasco & C. si terrà giovedì 09/06/22 h 18-20. 
- È stato stabilito che la nostra posizione attuale è quella di essere iniziali promotori del costituendo  
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Comitato Promotore della LIP e che al fine di avere adesioni abbiamo bisogno di costruire un indirizzario di associazioni a cui 
spedire il Comunicato informativo che stiamo preparando. Come tali ci presentiamo alle varie riunioni: solo come Promotori della 
LIP. 
- Nel Comunicato in preparazione dobbiamo inserire qualcosa che illustri i vantaggi elettorali che offre il metodo per le piccole 
associazioni politiche in riferimento agli sbarramenti elettorali. 

29/05/2022 Partecipanti: Alessandro Vignozzi, Luciano Grandis, Pino Strano, Luca Raiteri, Gian Zanolli. 
1) Abbiamo discusso della LIP e delle possibili obiezioni che possono esserle mosse.  
OBIEZIONI ALLA PROPOSTA DELLA L.I.P.: La più importante è forse che la Lista delle Candidature Dirette non ha un proprio 
programma politico unitario e su questo sono state avanzate varie argomentazioni di risposta: 
- nessuno impedisce al candidato o ai gruppi di avere un programma e di unirsi tra loro sulla base di quello; 
- i programmi durano lo spazio della giornata elettorale, mentre rimane la qualità delle persone e dunque la scelta va riferita a 
queste, alla loro affidabilità più ancora che alla loro competenza che troppe volte è stata usata male; 
- lo strumento proposto è un metodo che non lavora nel merito, ma sulla migliore impostazione democratica utile alla selezione delle 
persone, per dare garanzie prima della loro elezione, pur sapendo che una volta elette possono cambiare; 
- lo strumento non è destabilizzante o caotico dato che prima del 1919 i Parlamenti erano formati da singoli nominativi eletti senza 
partiti; 
- la paura del "caos" ("se ognuno va per conto suo è il caos!"): la possibilità di ritrovarsi con istituzioni a composizione variegata fa 
parte del rischio della democrazia perché è proprio grazie all' indeterminato e alla libertà di tante teste che nascono le migliori 
soluzioni (in futuro una variabile aggiuntiva potrebbe essere il sorteggio: tra i candidati alle primarie che ottengono un certo 
consenso, si procede per sorteggio, ecc.). 
- " manca la revoca!" questo vale per tutti, anche per gli eletti con i partiti dato che quella riferita al parlamentare non è prevista da 
alcuna legislazione (possibile quella delle cariche monocratiche e interi organismi esecutivi), e comunque non si capisce perché si 
dovrebbe avere il diritto di revoca senza prima avere quello di elezione: di certo la revoca è più fattibile se il mandato è al singolo 
(come propone la L.I.P.) 
- la Lista delle candidature dirette è un primo passo che non pretende di risolvere tutto, ma è un tentativo per permettere una vera e 
varia rappresentanza popolare in risposta anche alla crescente astensione. 
2) Concordato di acquisire il sito per SCELGO IO. ORG 
3) La tattica è quella di proporsi come Comitato Promotore della LIP e non come concorrente alle elezioni, in modo da ottenere 
sostegno (firme) dalle varie associazioni ecc. 

25/05/2022 partecipanti: Luciano Grandis, Luca Raiteri, Giuseppe Strano, Erminio Ressegotti, Gian Zanolli. 
Abbiamo deciso di: 
1) redigere un elenco delle obiezioni alla LIP in modo da predisporre altrettante risposte coordinate; 
2) redigere una "lettera aperta approfondita" ai gruppi alternativi, associazioni, movimenti, dove si chiede di assumere una posizione 
in merito alla LIP stessa; 
3) redigere una "lettera aperta agile" destinata in particolare agli astensionisti; 
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4) prepararsi a costituire la Associazione appena il Nome e il Simbolo saranno stati scelti in modo definitivo con i sondaggi in corso 
nei social che termineranno il 01/06/22; 
5) muoversi inizialmente solo per divulgare la LIP, mettendo in secondo piano la possibilità di presentarci come soggetto elettorale, 
6) formare un gruppo di "portavoce" - comunicatori per le conferenze stampa e varie presentazioni; 
7) spedire il testo della LIP al gruppo di P.A. Amodio (Besostri, Bagnasco, Brambilla) che ha dimostrato molto interesse e così 
averne magari dei commenti. 

22/05/2022 partecipanti: Dino Caliman, Luciano Grandis, Pino Strano, Gian Zanolli. 
- Abbiamo ricordato il bravo e pacato Nicola Magaletti che fu presente alla nostra ultima riunione di mercoledì scorso e che è 
scomparso il giorno dopo lasciandoci tutti addolorati. E che a lui dobbiamo l'idea della LIP come strumento di divulgazione della idea 
dei 1000. 
- Abbiamo finito il testo della Proposta di Legge di Iniziativa Popolare per introdurre la " Lista delle Candidature Dirette " a gestione 
istituzionale per quei Cittadini che non si riconoscono nella partecipazione partitica. 
E che comunque hanno diritto ad una eguale rappresentanza in Parlamento così come in tutte le Istituzioni elettive. 
Abbiamo deciso di rendere pubblico il testo a partire dai social dove siamo presenti, più che altro FB e WhatsApp, per verificare 
reazioni e commenti. Le proposte di modifica al testo sono riservate ad eventuali persone ed associazioni disposte ad entrare nel 
Comitato Promotore. 
- Per quel che riguarda la diffusione al pubblico più vasto, aspettiamo di avere definito il nuovo Nome e Simbolo della nostra 
Associazione (tra una decina di giorni) 
- L'ordine del giorno della prossima riunione (mercoledì 25/05/22) sarà per definire e pianificare un programma di pubblicizzazione 
della iniziativa. 

18/05/2022 Partecipanti: Paolo Antonio Amodio, Dino Caliman, Leonello Zaquini, Luca Raiteri, Giuseppe Strano, Erminio Ressegotti, Nicola 
Magaletti, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
- Abbiamo discusso della LIP V/8 Tris e apportato modifiche alla configurazione del testo. 
- Abbiamo accolto Paolo Antonio Amodio che ha presentato una sintesi del lavoro che sta svolgendo insieme ad altri, tra cui il Prof. 
Besostri, per portare avanti denunce di incostituzionalità della attuale legge elettorale, per spingere il Parlamento ad apportarle 
modifiche prima delle elezioni. 
Ci ha anche proposto una collaborazione finalizzata e sinergica per portare avanti tematiche comuni ("Quesito Bagnasco": portare 
nel dibattito pubblico il tema relativo al fatto che in presenza di così tanta astensione elettorale dovuta alla mala politica dei partiti, 
poi per assurdo i partiti stessi che la producono, ne traggono vantaggi elettorali.) 
Dice anche che la soluzione prospettata da Mille Italiani va a completamento del loro lavoro. 

15/05/2022 Partecipanti: Leonello Zaquini, Luca Raiteri, Luciano Grandis, Nicola Ragno, Gian Zanolli. 
- Abbiamo trattato della situazione associativa (sondaggi vari tra i simpatizzanti per cambiare il nome): 
1) fino al 19/05 per verificare la volontà di cambiare il Nome, 
2) fino al 26/05 per raccogliere le proposte di Nome e Simbolo, 
3) voto sulle proposte fino al 03/06/22, 
4) registrare nuovo Nome (acquisire dominio), 
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5) aprire il nuovo sito e trasferire tutto il materiale già prodotto, 
6) forse sarà necessario mantenere il dominio relativo al sito di 1000 Italiani.org per un altro anno (dunque oltre il 14/06/22). 
7) col nuovo Nome aprire chat varie sotto controllo e modificare gruppo fb. 
- Abbiamo ancora discusso della formulazione della L.I.P. (introduzione della Lista delle Candidature Dirette istituzionalizzata) e 
delle migliorie da fare alla Premessa. 
- Abbiamo accennato ai passaggi successivi:  
a) formare un indirizzario di associazioni firmatarie della LIP, 
b) con le associazioni firmatarie: 
- fare una riunione di verifica finale del testo con tempistiche predefinite, 
- pianificare l'organizzazione della raccolta firme. 

11/05/2022 Partecipanti: Dino Caliman, Luca Raiteri, Luciano Grandis, Giuseppe Strano, Gian Zanolli. 
- Abbiamo ancora discusso della formulazione della L.I.P. (introduzione della Lista delle Candidature Dirette istituzionalizzata). 
Sia della " Introduzione " (va snellita e perfezionata) che di alcuni articoli. Alcuni partecipanti si ritroveranno in settimana per 
procedere in quel senso e stringere i tempi. 
- Abbiamo discusso della situazione associativa. 
È stato individuato un percorso che passa attraverso un nuovo nome e un nuovo simbolo che saranno utilizzati già per sottoscrivere 
la L.I.P. Le motivazioni sono molteplici e le avevamo già discusse più volte. Ci sono ottime proposte di nuovo Nome e Simbolo. 
Daremo comunicazione ai simpatizzanti aprendo anche un sondaggio per proposte e commenti, sia in Fb che nelle varie chat. 
Appena possibile andremo ad acquisire il relativo dominio per partire ex novo in termini di Associazione che probabilmente all'inizio 
userà la formula legale della Associazione di fatto. Tutto il materiale fin qui prodotto sarà salvato e messo a disposizione della nuova 
Associazione. 

08/05/2022 Partecipanti: Dino Caliman, Guido De Simone, Gian Zanolli, ospiti: Gilda Manfredi, Francesco De Marco. 
- Abbiamo parlato delle rispettive iniziative (Comitato Coram Popolo & Mille Italiani). 
Molti i punti in comune. Le differenze sono di percorso. Loro propongono di creare un Comitato di "patrioti" credibili (una ventina, uno 
per regione) che indichino ai Cittadini i candidati delle liste civiche che devono soppiantare i partiti nei comuni, " per far implodere e 
decadere il sistema". Queste liste civiche comunali intanto dovrebbero spingere per la formazione della "nuova Costituente" che 
sceglie i nuovi parlamentari, modifica la Costituzione e il sistema. 
Formulazione complessivamente di non facile comprensione. 
La loro critica al nostro modello parte dalla constatazione che chi è eletto, può passare ai partiti (mentre, a loro dire, non sarebbe 
così per quelli che compongono le loro liste civiche). 
In pratica più che voler conoscere la nostra proposta, come doveva essere, erano interessati a convincerci della loro. I toni sono stati 
a volte accesi. La signora invece ha avuto toni concilianti e gentili. Alla fine, ognuno è rimasto con la propria idea. Classico da 
programma. 
- L’argomento L.I.P. non è stato minimamente affrontato. 

04/05/2022 Partecipanti: Luca Raiteri, Luciano Grandis, Nicola Magaletti, Giuseppe Strano, Gian Zanolli. 
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- Abbiamo discusso ampiamente del progetto di LIP e abbiamo concordato ad ampia maggioranza di realizzarne sicuramente una 
per la Lista delle Candidature Dirette istituzionali e una (probabile e da definire) per le Primarie aperte istituzionali. Rispetto la 
versione attuale, il testo dovrà essere comprensibile, sintetico e semplificato ai fini della divulgazione. La prossima riunione 
metteremo mano al testo. 
- Abbiamo accennato brevemente di come regolarci per la situazione associativa e considerato alcune possibilità: costituirne con 
nuovo nome o entrare in una già costituita da decenni. La questione sarà ancora oggetto di confronto. 

01/05/2022 Partecipanti: Dino Caliman, Luca Raiteri, Luciano Grandis, Pino Strano, Gian Zanolli. 
- Nel proseguire la stesura della L.I.P. sono emerse delle problematiche importanti dovute alla necessità di armonizzare le due 
innovazioni 1) Lista delle Candidature Dirette 2) Primarie aperte istituzionali per tutti i soggetti elettorali; alle attuali leggi elettorali. 
È stata evidenziata anche la difficoltà di comunicare in modo chiaro le due novità in una unica proposta. 
Questo impone una riflessione complessiva sulle modalità di procedere: se continuare con una unica L.I.P. oppure farne due distinte 
che possono comunque procedere in parallelo (presentazione, firme ecc.). 
La prossima riunione dovremo prendere una decisione veramente definitiva in modo da chiudere la fase della sua stesura e 
riprendere le procedure della formazione della associazione. 
Tutta la nostra situazione associativa dovrà quanto prima essere valutata e definita anche perché entro il mese di maggio dobbiamo 
decidere in merito ai vari domini e al sito dei Mille. 
Dunque, decidere se costituire la Associazione col nuovo nome, con tutte le questioni connesse. 
A questo proposito Giuseppe Strano ha ricordato che esiste dal 1997 la "Associazione Democrazia Diretta" che detiene vari domini 
interessanti oltre a uno Statuto e un regolamento e che volendo può essere riattivata. 
Anche questa è una possibilità da valutare insieme. 
- Abbiamo discusso un po' di quello che si muove nel mondo dei movimenti, dei nuovi partiti e dei vari tentativi di "grande unione" e 
delle solite difficoltà dovute ai personalismi (Gian e Luca sono stati oggi a Padova ad una manifestazione con tavola rotonda sul 
tema). 

27/04/2022 Partecipanti: Guido De Simone, Luciano Grandis, Nicola Magaletti, Luca Raiteri, Gian Zanolli. 
Discussione del testo della L.I.P., in particolare se proporla solo per la Lista delle candidature dirette istituzionali o se in abbinata alle 
Primarie aperte istituzionali per tutti. Le posizioni non sono ben definite. Ampia discussione. 
Gian Zanolli ha comunicato l'intenzione di partecipare ad un evento a Padova (organizzato da 100 Giorni da leoni, 01/05/22 con 
tavola rotonda sul tema: “possibilità di una lista unitaria del dissenso”. 

24/04/2022 Partecipanti: Alessandro Vignozzi, Luca Raiteri, Luciano Grandis, Guido De Simone, Nicola Magaletti, Gian Zanolli. 
Abbiamo discusso ancora il testo della LIP  
(Introduzione nel sistema elettorale delle PRIMARIE ISTITUZIONALI DELLE CANDIDATURE ). 

20/04/2022 Partecipanti: Guido De Simone, Luca Raiteri, Luciano Grandis, Nicola Magaletti, Pino Strano. 
- Abbiamo ascoltato Guido De Simone sull’iniziativa di un Tavolo di Lavoro formato da giuristi ed al quale siamo stati invitati; sarebbe 
un’opportunità per illustrare il nostro progetto e verificare eventuali criticità costituzionali. 
- Pino Strano ha informato della sua esperienza su un progetto di alcuni anni fa molto simile al nostro: questo il link 
http://www.listapartecipata.org/  . Si è aperto un dibattito sul rapporto tra democrazia diretta e rappresentativa e sul potenziale della 

http://www.listapartecipata.org/
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nostra iniziativa nell’attuale momento politico. Qui un contributo di Pino Strano: https://www.pinostrano.it/blog/delega-e-dd-cosa-
significa-laggettivo-diretta/  
- Abbiamo proseguito il lavoro sulla LIP riferendoci alla versione 2.0 di Nicola Magaletti ritenuta migliore delle precedenti versioni per 
la sua sinteticità e comprensibilità. Occorrono alcune limature ed un confronto con la LIP sulle primarie preparata anni or sono da 
Guido De Simone. 
- Abbiamo deciso di rinviare a data da destinarsi l’Assemblea fondativa originariamente prevista per il 30/04/22 a Roma. 

13/04/2022 Partecipanti: Guido De Simone, Luca Raiteri, Luciano Grandis, Nicola Magaletti, Dino Caliman, Gian Zanolli. 
- Abbiamo considerato la proposta molto interessante di LIP di Nicola Magaletti. 
Non potuto chiudere su una versione definitiva e quindi i lavori dovranno proseguire. 
- Abbiamo accennato alla Assemblea fondativa da tenere il 30/04/22 a Roma: su data e partecipanti ci riserviamo di dare una 
risposta definitiva entro il 20/04/22. 

10/04/2022 Partecipanti: Mariano Chiesa, Guido De Simone, Luciano Grandis, Nicola Magaletti, Giuseppe Strano, Gian Zanolli. 
- Abbiamo discusso della questione del nuovo nome e simbolo. 
Siamo concordi nel lasciare che questi siano espressi in sede di Assemblea fondativa dai Soci partecipanti alla stessa (ci sono 
buone proposte in tal senso). 
Il nome fin qui usato (Mille Italiani per l’Italia) si presta ad essere equivocato con quello di una altra iniziativa e ad essere interpretato 
in senso non positivo da una parte di popolazione italiana. Preferiamo cambiarlo. 
- Abbiamo fissato la data della Assemblea fondativa (30/04/22, fisica - telematica) di cui daremo Comunicato appena i dettagli 
organizzativi saranno ben definiti. 
- Abbiamo parlato delle probabili prospettive elettorali. 
- Abbiamo ulteriormente perfezionato il testo della LIP in attesa dei pareri di alcuni costituzionalisti. 

06/04/2022 Partecipanti: Dino Caliman, Luca Raiteri, Gian Zanolli, Giuseppe Strano, Luciano Grandis. 
Abbiamo considerato che esiste un grande spazio per la affermazione di una opposizione, ma che questa tarda ad organizzarsi sia 
come contropotere, che come soggetto istituzionale. 
È stato detto che manca anche una forte organizzazione di democrazia diretta e per la democrazia diretta che elabori proposte 
precise ed autorevoli di cambiamento del sistema. 
Abbiamo discusso del grande fermento esistente e delle varie iniziative ed aggregazioni di natura elettorale che si stanno formando 
in Italia (Comitati di liberazione, Nuove Costituenti, Grandi Alleanze, Soggetti vari) e della comune incongruenza tra quello che 
dichiarano e quello che poi intendono praticare. 
Le formule della "sovranità popolare", della democrazia diretta, del potere ai Cittadini sono sbandierate, ma quasi mai praticate da 
questi personaggi che ancora credono di fare giochi e poter usare la politica per l'auto affermazione personale. 
Personalità difficili da armonizzare specialmente quando in contemporanea si afferma che tutto deve essere deciso dai Cittadini, 
candidature comprese: a quel punto saltano fuori eccezioni, motivazioni, giustificazioni a dimostrare che questo vale per gli altri e 
non per le primedonne. Dunque, due livelli, due qualità, due meriti come sempre. 
È necessario un momento pensato come "Costituente" di una volontà generale aggregata su un concetto unico che sia il collante 
iniziale: Per noi riassunto in: “tutti i candidati sono scelti dai Cittadini e non dai partiti”. 

https://www.pinostrano.it/blog/delega-e-dd-cosa-significa-laggettivo-diretta/
https://www.pinostrano.it/blog/delega-e-dd-cosa-significa-laggettivo-diretta/
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Completata la stesura del testo della LIP per introdurre le Candidature dirette, la useremo come cartina di tornasole per verificare la 
disponibilità appunto di questi grandi aggregati elettorali ad unirsi secondo il collante sopra citato, al fine di poter avere il ruolo di una 
forza appunto Costituente, ben al di là delle divisioni e logiche partitiche. Come necessita la situazione. 

03/04/2022 - Abbiamo ascoltato Luca Raiteri sulle questioni della raccolta firme, moduli ecc. 
relative alla LIP, referendum in generale e in particolare a quello sulla "abolizione dello stato di emergenza." 
- Abbiamo ascoltato e discusso quanto Mariano Chiesa, insieme a molti altri, sta portando avanti: il progetto di una " Grande 
Alleanza " finalizzata alle prossime elezioni politiche. 
Previa rinuncia ad un nostro sbocco politico come singola associazione alle prossime politiche nazionali, siamo invitati a partecipare 
(sia come Associazione che eventualmente come singoli) al Comitato Promotore La Costituente, una "associazione puramente 
elettorale " che riunisce già vari gruppi, liberi di mantenere la propria caratterizzazione e le loro rispettive attività. 
Le loro linee guida primarie iniziali sono: 
1) formare una segreteria di coordinamento e garanzia (con incompatibilità elettorale), 
2) individuare i "candidati di alto livello" (proposta e selezione dai Cittadini nei territori), 
3) aprire i gruppi di lavoro di esperti e professionisti nei vari temi, utili a realizzare il Manifesto politico (che comprenda anche le 
modifiche costituzionali allo scopo di realizzare modalità di democrazia diretta). 
E inoltre: 
4) redigere uno Statuto minimale, 
5) creare la struttura operativa territoriale, 
6) creare la struttura patrimoniale, 
7) rendere operative la piattaforma telematica e una emittente televisiva (esistenti e da attivare), 
8) affiancare la realizzazione del " tour d'Italia " (> Guido De Simone: 1001). 
I tempi sono stretti. 
Siamo stati invitati individualmente a partecipare come Amministratori alla pari in una chat del Comitato organizzatore. 
NB: COME ASSOCIAZIONE DOBBIAMO DECIDERE IN MERITO ALLA PROPOSTA. 
COME SINGOLO OGNUNO È LIBERO DI FARE COME MEGLIO CREDE. 

30/03/2022 Partecipanti: Mariano Chiesa, Luciano Grandis, Nicola Magaletti, Luca Raiteri, Ruggiero Riefolo, Giuseppe Strano, Gian Zanolli. 
1) Abbiamo affrontato una prima discussione per concordare e pianificare un programma di pubblica diffusione della iniziativa della 
LIP (INTRODUZIONE NEL SISTEMA ELETTORALE DELLA “LISTA DELLE CANDIDATURE DIRETTE”). 
Grazie ai partecipanti sono state raccolte molte informazioni e documentazione utili ed altre ne riceveremo tra non molto.  
Abbiamo compreso che condurre a buon esito questa iniziativa comporta molto lavoro e impegno: coinvolgere nei territori gruppi e 
singoli sembra quanto mai necessario. 
E d'altra parte "aggregare" è indispensabile per ogni nostra iniziativa. 
2) Abbiamo discusso di un eventuale ruolo della nostra iniziativa in una " Grande Alleanza " elettorale e della utilità di evidenziare 
meglio alcuni nostri scopi almeno nel nostro Manifesto per attirare consenso (un punto programmatico indicato per la maggiore è di 
citare espressamente - adesso lo è in modo implicito - che vogliamo realizzare il Referendum Deliberativo di iniziativa popolare 
come strumento basilare della democrazia che vogliamo). 
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3) È stato accennato al fatto che in Italia sia assente una forte organizzazione che costituisca in se stessa un buon prototipo 
democratico e che porti avanti in modo molto concreto tutte le ampie tematiche della democrazia diretta: ci attendiamo sviluppi futuri 
e di sicuro siamo ben disposti a collaborare. 

27/03/2022 Partecipanti: Luciano Grandis, Guido De Simone, Gian Zanolli. 
Abbiamo discusso un po' di tutto, sui tempi e cambiamenti in atto, dei nuovi contatti, nuove opportunità locali che sembrano 
concretamente aprirsi, nuovi obiettivi e lavorato anche sul testo della LIP che vogliamo finire entro la settimana. 

23/03/2022 Partecipanti: Nicola Magaletti, Luciano Grandis, Dino Caliman, Gian Zanolli. 
Abbiamo continuato il lavoro sul testo della LIP. 

20/03/2022 Partecipanti: Nicola Magaletti, Luca Raiteri, Luciano Grandis, Mariano Chiesa, Guido De Simone, Ruggiero Riefolo, Dino Caliman, 
Gian Zanolli. 
Abbiamo discusso e perfezionato il testo della LIP (Istituzionalizzare La Lista delle Candidature dirette) che contiamo di finire ed 
approvare nel corso della prossima riunione di mercoledì 23/03/22.  
Abbiamo considerato di presentare la LIP almeno nei suoi concetti introduttivi nel corso di un evento che ci sarà a Roma il 26/03/22 
a cui parteciparanno anche alcuni di noi (finalizzato ad una grande alleanza di circa 25 gruppi e singoli). 
Ovviamente faremo presente che fintanto che lo Stato non si farà carico della nuova possibilità in favore della partecipazione 
democratica e dei Cittadini, quel ruolo tenterà di assolverlo la nostra Associazione. 
Abbiamo concordato di allargare a più associazioni, gruppi e singoli il Comitato che porta avanti la LIP (sono state fornite alcune 
indicazioni). 
ODG della prossima riunione:  
1) definire il testo della LIP,  
2) dargli una veste grafica (locandina)  
3) valutare come coinvolgere altri nella iniziativa. 

16/03/2022 Partecipanti: Nicola Magaletti, Luca Raiteri, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
Abbiamo discusso il testo della LIP (Istituzionalizzare la Lista delle Candidature dirette). 

13/03/2022 Partecipanti: Nicola Magaletti, Guido De Simone, Luca Raiteri, Dino Caliman, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
- Abbiamo discusso in generale della situazione italiana ed europea. 
E della necessità di un momento " costituente " che metta mano al modello democratico in Costituzione.  
- Abbiamo accennato alla proposta del Senato dei Cittadini a sorteggio (di Nicola Magaletti) e della ipotesi di creare un Comitato di 
studio aperto a varie associazioni e singoli che possa farne una LIP. 
- Abbiamo ancora ripreso, discusso e lavorato al testo della LIP sulla istituzionalizzazione delle "Candidature dirette". 

09/03/2022 Partecipanti: Luciano Grandis, Leonello Zaquini, Nicola Ragno, Luca Vinti, Erminio Ressegotti, Nicola Magaletti, Pasqualino Allegro, 
Dino Caliman, Oliverio Gentile, Luca Raiteri, Gian Zanolli. 
- Abbiamo esposto le nostre esigenze e discusso con gli esperti informatici della piattaforma DECIDIM, della possibilità di utilizzo, 
dei costi eventuali. Tutto è tecnicamente fattibile, ma con costi economici così importanti da risultare fuori dalla nostra portata. Un 
nucleo, una bella squadra di informatici volontari potrebbe alleggerire la spesa. però a noi mancano anche quelli. 
Dunque, per il momento abbiamo la necessità di trovare altre strade. 
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Si è accennato a Loomio (che però è a pagamento) e ad una App ( Polli) che cercheremo di testare nelle sue possibilità, in uno dei 
prossimi appuntamenti, meglio se con la partecipazione allargata ad amici, simpatizzanti ecc. 
- Abbiamo accennato alla L.I.P. e alcuni membri di Piudemocraziaitalia hanno espresso parere favorevole alla iniziativa. 
- Nella riunione di domenica prossima vogliamo appunto perfezionare il testo della L.I.P. (finalizzata a istituzionalizzare la possibilità 
di candidatura ad elezioni di cittadino libero da partito ). 

06/03/2022 Partecipanti: Luca Raiteri, Nicola Magaletti, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
1) Abbiamo discusso della L.I.P., in particolare se progettarla per realizzare primarie istituzionalizzate anche per i partiti, o solo per la 
Lista dei liberi Cittadini. Siamo orientati alla seconda ipotesi in quanto più facilmente comunicabile. 
2) Stiamo ipotizzando di pensare le procedure delle " primarie " in questo modo: 
 - cominciano un anno prima delle elezioni ufficiali (di ogni livello elettorale) e durano 8 mesi (presentazione delle candidature e 
assegnazione del consenso dinamico da parte dei Cittadini). 
- gli altri 4 mesi servono alle campagne elettorali dei candidati ufficiali. 
3) Stiamo considerando di progettarle escludendo l'indicazione della candidatura da parte di terzi, ma prevedendola solo come 
proposta del Cittadino che vuole mettere le proprie capacità a disposizione del servizio politico istituzionale. 
Questo elimina molte questioni legate alla privacy e al consenso del trattamento dei dati personali del candidato, al suo eventuale " 
parcheggio " in attesa del suo consenso alla stessa, ai rischi dovuti ad incomprensioni possibili nel ruolo di mediatore. 
Significa anche semplificare molto le procedure realizzative. 
4) Abbiamo ricordato che il prossimo mercoledì abbiamo la riunione con 4 esperti di informatica. 

02/03/2022 Partecipanti: Dino Caliman, Luca Raiteri, Nicola Magaletti, Luciano Grandis, Mariano Chiesa, Gian Zanolli. 
- Abbiamo concordato di realizzare un incontro con alcuni esperti di telematica che si sono dichiarati disponibili a fornirci una 
consulenza di partenza, in particolare per la piattaforma DECIDIM che ci interessa: a breve faremo un incontro. 
- Abbiamo continuato ad elaborare il testo " Proposta " della L.I.P.  che vogliamo portare avanti. Siamo a buon punto. 

27/02/2022 Partecipanti: Luciano Grandis, Nicola Magaletti, Luca Raiteri, Gian Zanolli. 
- Abbiamo discusso della LIP che vogliamo presentare e delle varie formule possibili. 
Se proporre di istituzionalizzare le Primarie aperte e il Registro dinamico dei Consensi oltre che per i Cittadini liberi da appartenenza, 
anche per i partiti, oppure no. Ci sono dei pro e dei contro specialmente a livello di " comunicazione del messaggio " che stiamo 
valutando e su cui decideremo alla prossima riunione. 
- Abbiamo deciso di spedire la lettera per un contatto formale con la Fondazione che gestisce la piattaforma DECIDIM in Italia, per 
avere consigli ecc. 
- Abbiamo deciso di proporre un evento on line in comune con Piudemocraziaitalia a cui partecipino oltre che la Fondazione di cui 
sopra, anche persone comunque interessate ed informate della questione Piattaforma. 
- Cercheremo di contattare una studiosa ed esperta di Primarie per avere pareri, consigli ed informazioni aggiuntive di quello che su 
questo accade nel mondo. 

23/02/2022 Partecipanti: Nicola Magaletti, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
Abbiamo considerato le difficoltà alla realizzazione della piattaforma digitale e di come questo influisca in negativo sulla 
comunicazione esterna e sulla credibilità complessiva della iniziativa che tarda ad essere operativa. 
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Ci sono contatti in corso con esperti telematici e speriamo che portino dei frutti. 
Abbiamo discusso di come nel frattempo redigere il testo della nuova Legge di Iniziativa Popolare per istituzionalizzare le primarie 
secondo il nostro modello. Partiremo dal testo di Guido De Simone che inviteremo alla redazione appena avremo elaborato una 
bozza base che include le nostre modifiche. 
Il progetto della nuova LIP può essere una buona occasione per allargare alle varie associazioni anche l'idea dei Mille in modo da 
poter avere più efficacia nella sua realizzazione, sia sotto il profilo economico che della partecipazione attiva allo svolgimento delle 
mansioni necessarie. La nuova LIP sarà l'oggetto ben definito per costruire una efficace comunicazione con gruppi e associazioni (il 
manifesto dei Mille, rivisitato, può essere una base per il messaggio) al fine di costruire una community allargata ed organizzata. 
Il nome e il simbolo di " Mille Italiani per l'Italia " che realisticamente ci appaiono ormai "bruciati " verranno sostituiti da un nuovo 
nome e da un nuovo simbolo (già esistenti, ma per ora non pubblici) che appariranno come Promotore primo firmatario nel momento 
di ufficializzare la campagna per la LIP. 
Il testo della LIP dovrebbe essere pronto entro 15 - 20 gg. 

20/02/2022 Partecipanti: Dino Caliman, Nicola Magaletti, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
Abbiamo discusso ancora delle procedure delle Primarie " SCELGO IO! " rinviando alla prossima riunione di definire alcuni dettagli 
importanti. 
Gli altri punti a ODG non trattati sono rinviati alla prossima riunione. 
- Legge Iniziativa Popolare, 
- Piattaforma e programma. 

16/02/2022 Partecipanti Luciano Grandis, Nicola Magaletti, Gian Zanolli. 
Abbiamo parlato della piattaforma e del programma. 
Siamo orientati ad usare DECIDIM e abbiamo già contattato la Fondazione per avere consigli ed indicazioni. Manderemo in tal 
senso una richiesta formale. 
Abbiamo bisogno di avere consulenza da telematici e programmatori. 
Abbiamo apportato una piccola aggiunta al testo del Manifesto per indicare la nostra volontà di impegnarci per la 
istituzionalizzazione delle primarie aperte per come le intendiamo noi, cioè anche fuori dai partiti. 
Abbiamo deciso di iniziare quanto prima a coinvolgere varie associazioni in un Comitato Promotore che crei il testo di una legge di 
iniziativa popolare sulle primarie e che proceda poi a portarlo avanti con la raccolta firme ecc. (una possibilità potrebbe essere quella 
di partire dal testo di Guido De Simone a cui aggiungere la nostra procedura.) 
Abbiamo concordato la necessità di allargare la partecipazione ai lavori a persone con competenze specifiche (a tal fine 
pubblicheremo un comunicato anche nei social .) 

13/02/2022 Partecipanti: Luciano Grandis, Nicola Magaletti, Gian Zanolli. 
Abbiamo discusso della configurazione del procedimento delle primarie rispetto al territorio: se far coincidere oppure no l'esercizio 
dell'elettorato passivo con quello attivo e secondo quali parametri. 
1) modello con Elenco unico nazionale: se escludiamo il parametro della territorialità, il modello si realizza con un unico Elenco 
nazionale dove tutti concorrono e tutti votano: in questo caso abbiamo grande facilità operativa nel creare la graduatoria finale, ma 
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altrettanta difficoltà nel trasformarla poi senza distorsioni in conseguenti e lineari candidature espresse nei vari Collegi secondo la 
legge elettorale.  
2) modello con tanti Elenchi di collegio: a più elenchi territoriali, dove ogni elenco crea direttamente la scheda che l'elettore trova al 
seggio. 
Avevamo già pensato ai parametri della territorialità del candidato (nato, o residente, o con attività nel collegio) però abbiamo 
considerato che è assai difficoltoso per il Cittadino che propone il Nominativo (ma anche per L'Associazione che deve poi verificarne 
la congruenza) conoscere se " è nato nel territorio " o se " esercita una attività nel territorio " (specialmente ai tempi di internet). 
Alla fine, sembra praticabile solo il parametro territoriale della residenza e dunque quella dove elettorato passivo coincide con quello 
attivo: il Candidato è tale se è elettore dello stesso Collegio. 
Questo comporta che per le Primarie: 
A) la candidatura avviene solo nel collegio dove si è anche elettore; 
B)  con elettori di territorio che probabilmente sono maggiormente propensi a sostenere i candidati locali (penalizzati invece in un 
livello nazionale); 
C)  è più facile e trasparente trasformare la graduatoria finale delle primarie in Candidature Ufficiali di Collegio secondo la Legge 
elettorale. 
Nicola ha sollevato alcune osservazioni in merito ad alcuni punti dello Statuto (propone iscrizione annuale che decade se manca il 
rinnovo) e anche del Manifesto (evidenziare come scopo della Associazione la volontà di spingere con una legge di iniziativa 
popolare affinché la procedura delle Primarie aperte con candidatura libera sia istituzionalizzata). 

09/02/2022 Partecipanti: Luca Raiteri, Luciano Grandis, Nicola Magaletti, Mariano Chiesa, Emanuele Nusca, Gian Zanolli. 
- Abbiamo discusso con Emanuele Nusca della possibilità di usare il "Voto Duale “, anzi il suo programma digitale predisposto: per 
ora escludiamo di usarlo per le procedure delle Primarie, lo useremo eventualmente in sede di Assemblea per delibere ecc. 
- Abbiamo discusso di questioni legate allo strumento digitale necessario a realizzare le procedure delle Primarie: Centralizzato, 
Confederale, a pagamento, open source, sicurezza, gestione, vantaggi e svantaggi, costi, problematiche varie.  Abbiamo concordato 
di raccogliere altre informazioni, sia da telematici che da associazioni che già li usano. Abbiamo già un appuntamento. 
- Abbiamo discusso del procedimento " Modulo Base " che realizza la procedura delle Primarie SCELGO IO! Dobbiamo quanto 
prima perfezionarlo e ultimarlo. 
- Abbiamo avuto i riscontri da alcuni di noi che hanno seguito il video dell'incontro trasmesso in Fb questa settimana. Dobbiamo 
perfezionare e semplificare di molto le forme del messaggio per poter " bucare ".  
- Abbiamo deciso di posticipare la prevista Assemblea " fondativa " annunciata per marzo (al momento non è tra le priorità). 
- Abbiamo ipotizzato la possibilità di realizzare un evento fisico, in presenza fisica, e trasmesso in video, sul tema delle Primarie nel 
mondo, sulla legge elettorale italiana, sulla possibilità di scegliere il Candidato e quindi sul senso della nostra iniziativa. 
Probabilmente si terrà a Firenze. La cosa va ben preparata. 

02/02/2022 Partecipanti: Luca Raiteri, Luciano Grandis, Nicola Magaletti, Gian Zanolli. 
Discussione a braccio su vari argomenti tra cui la possibilità suggerita da Nicola di estendere il nostro metodo alla elezione del 
Presidente della R., di istituzionalizzarlo, e anche di partecipare già alle prossime elezioni amministrative di maggio 2023 (come 
rodaggio.) 
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È stato fatto un veloce riepilogo della procedura delle Primarie del Cittadino per aggiornare Nicola. 
Abbiamo concordato che è necessario iniziare un periodo di informazione e divulgazione della nostra iniziativa perché per quanto 
l'idea di base sia semplice, risulta di difficile comprensione. 
Domenica prossima cominceremo con una diretta Fb coordinata da un nostro simpatizzante (Tommaso Procopio) a cui sono invitati i 
partecipanti al gruppo organizzatore dei Mille (06/02/2022, h 20.30 - 22). Tommaso pubblicherà una locandina nella sua pagina fb, 
col nostro simbolo e i nomi dei partecipanti (devo comunicare i nomi venerdì 04/02/2022 entro h 12.). Noi la faremo circolare per 
condivisione. Il link - invito di ingresso sarà pubblicato nelle chat WhatsApp. 
Domenica 06/02 dato l'evento la riunione solita non avrà luogo e ci sarà regolarmente quella di mercoledì 09/02. 
Abbiamo accennato alla possibilità di realizzare la prevista Assemblea dei Soci e simpatizzanti (fondativa) come evento fisico a 
Firenze (Luca vede quello che riesce a fare). 

29/01/2022 Partecipanti: Luca Raiteri, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
- Abbiamo concordato una divisione dei compiti riguardo l'Elenco dei Nominativi in Indirizzario (per abbinare la e-mail ad ognuno): 
abbiamo suddiviso in 5 parti per ordine alfabetico. Appuntamento per rendiconto tra 10 gg. (mercoledì 9 febbraio) 
- Dino C.: 0 - 140 
- Elena: 140 - 280 
- Luciano G.: 280 - 420 
- Luca R.: 420 - 560 
- Gian Z.: 560 - 700 
Il link che apre bene l'Indirizzario lo pubblica a parte Luciano. 
- Abbiamo discusso delle procedure. 

26/01/2022 Partecipanti: Luca Raiteri, Dino Caliman, Gisella, Pino (Strano), Nicola Ragno, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
Riunione dedicata esclusivamente alla operatività del sito e della e-mail Liste ufficiale. 
Nicola Ragno si è prodigato al meglio sia per attivare gli strumenti che per spiegarci le modalità di funzionamento. Operazioni 
riuscite e dunque gli va un grande "GRAZIE!" da parte di tutti noi. 
Rimane da completare l'Indirizzario con le e-mail che riusciremo a rintracciare. 

23/01/2022 Partecipanti: Luca Raiteri, Dino Caliman, Nicola Ragno, Alessandro Vignozzi, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
A) Abbiamo discusso di come organizzare il sito ufficiale nelle sue parti:  
1)  " Area riservata " (accesso attraverso registrazione e login) con 
- i verbali delle riunioni, 
- Elenco Soci, 
- Indirizzario potenziali interessati, 
- link per scaricare il programma di gestione delle procedure a cura dei Comitati. 
2) " Home " pubblica, ci va anche la Sintesi del procedimento delle Primarie del Cittadino " SCELGO IO ". 
3) " Documenti " pubblica, Statuto, Manifesto, Regolamenti attuativi procedure, Regolamenti per i Comitati Locali. 
B) abbiamo deciso che va realizzata la SINTESI delle Procedure delle Primarie del Cittadino " SCELGO IO " per la sua diffusione 
pubblica (la prossima riunione la discutiamo). 
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La procedura DETTAGLIATA che ancora non è perfettamente definita (> quote di genere Senato) serve anche per poter procedere 
a creare il programma adeguato con l'esperto informatico. 
C) abbiamo concordato le versioni definitive della comunicazione invito da mandare a singoli e nella formula per Associazioni 
(“SCELGO IO " viene usato per identificare meglio la dicitura di Primarie del Cittadino, a partire già da questa comunicazione 
esterna.) 
D) Mercoledì 26/01/22 ci troviamo in riunione anticipata per organizzare un indirizzo e-mail e anche mailing liste (meglio se: Soci, 
Simpatizzanti, Comitati, Info, Tutti) attraverso le possibilità offerte dal dominio Aruba del sito ufficiale (Nicola Ragno si è offerto di 
insegnarci come fare). 
E) abbiamo concordato la necessità di creare un Account dei 1000 da usare nei vari social media (Twitter, Fb, Telegram, YouTube, 
Mastodon). 
F) Abbiamo deciso per questioni di privacy, di non pubblicare in esterna i Nominativi che intendiamo contattare da qui in avanti. 
Esiste un Elenco di Nominativi potenzialmente interessati alla nostra iniziativa (600 + 300) che però mancano degli indirizzi e-mail 
che dobbiamo via via rintracciare attraverso un contatto diretto (via social). Ne faremo un foglio Excel. 
Un altro Elenco è da elaborare per le Associazioni e Movimenti a noi affini e non partitici. 

19/01/2022 Partecipanti: Luca Raiteri, Dino Caliman, Erminio Ressegotti, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
Abbiamo cominciato a considerare la lettera da inviare ai potenziali interessati e da quella è nato lo spunto per una riflessione sulla 
ipotesi di presentarci come Associazione oppure come Comitato Promotore della Associazione da costituire. 
I ragionamenti sono stati vari ed articolati a considerare vantaggi e svantaggi sotto il profilo della comunicazione pubblica. 
Alla fine, abbiamo dovuto prendere atto che già da mesi ci siamo costituiti in Associazione anche se non ancora registrata. 
Di fronte al dato storico nulla più può essere aggiunto: confermiamo di essere già Associazione, come tale ci presentiamo e non 
come Comitato Promotore per costituire l'Associazione. 

16/01/2022 Partecipanti: Luca Raiteri, Mariano Chiesa, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
- Abbiamo considerato le procedure delle Primarie del Cittadino in alcuni dettagli e aspetti legati alle quote di genere e lo Statuto in 
riferimento ai vincoli di regolarità per ottenere il finanziamento pubblico di legge. 
- Su indicazione di Mariano Chiesa, è stata affrontata la questione di partecipare ad una " Alleanza " (nome da definire dai 
partecipanti) aperta a tutti i Cittadini come passaggio utile per ottenere in tempi brevi i numeri necessari ad un’azione efficace ai fini 
del massimo rinnovamento del Parlamento (marzo 2023). Su questo ci prendiamo il tempo di riflettere in quanto si tratterebbe di 
azzerare il gruppo e scioglierlo in questa "Alleanza " dove portiamo il metodo. 
- intanto prepariamo una lettera di informazione ed invito, contenente una sintesi di massima delle procedure delle Primarie del 
Cittadino, o comunque della nostra iniziativa, (oltre a Statuto e Manifesto) da inviare individualmente ad un certo numero (100 ?!) di " 
Personaggi " con un certo consenso e però liberi da appartenenza partitica. Nella lettera sarà anche comunicata una data indicativa 
(metà marzo 2022, almeno due giorni) di una Assemblea fondativa (meglio se anche in presenza fisica) dove ci daremo un nuovo 
nome scelto dai partecipanti e dove ognuno potrà dichiararsi disponibile a diventare Socio Fondatore (dunque essere citato nell'Atto 
Costitutivo) oppure Socio ordinario. Formeremo il nuovo Comitato Esecutivo, il Comitato di Garanzia, approveremo il Regolamento 
attuativo delle Primarie del Cittadino ... e altro ancora. 

09/01/2022 Partecipanti: Guido De Simone, Luca Raiteri, Mariano Chiesa, Marco Montecchi, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
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1) - Discussione generale sul senso della nostra iniziativa in relazione alla situazione di emergenza soprattutto politica del Paese.  
È emersa ancora una volta la questione che per poter essere una risposta efficace, servono numeri adeguati, e su questo siamo 
unanimi, però da un lato c'è chi sostiene la necessità di aggregarsi a coalizioni di movimenti e Cittadini aperte e collaborative e 
dunque di essere lo strumento di questo nuovo grande soggetto che si vuole costituire ( "Arca", "Alleanza", "Nuova Costituente", " 
Comitato di Liberazione" ) rinunciando però ad essere soggetto elettorale in proprio, e un'altra posizione che invece non accetta di " 
appartenere " ad un particolare soggetto politico volendo immaginare una attività in proprio continuativa che prosegue oltre le 
prossime elezioni ed i soggetti attuali restando a disposizione di chiunque lo voglia usare. 
Dunque, di chi sia disposto a rinunciare - almeno in chiave elettorale - ad una appartenenza di gruppo per partecipare come singolo 
Cittadino tra altri Cittadini. 
Le due posizioni al momento rimangono " inconciliabili" come due sistemi diversi. 
2) - È stata sollevata la questione (Marco Montecchi) di avere uno strumento (Canale Video) che possa essere riferimento per le 
nostre comunicazioni e in generale per le tematiche della democrazia. 
Si prospetta una collaborazione con un Canale già esistente da individuare nel breve termine in modo da poter partire quanto prima 
con la campagna di comunicazione pubblica. 
3) - È stato annunciato (Guido De Simone) un evento nei prossimi mesi: un Forum degli Stati Generali del Giornalismo dove saranno 
trattate le problematiche scottanti del settore. 

05/01/2022 Partecipanti: Guido De Simone, Luca Raiteri, Alessandro Vignozzi, Dino Caliman, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
Discussione aperta su questioni politiche generali. 
Alleanze, unioni, sinergie. 
Abbiamo concordato la disponibilità ad una collaborazione col Gruppo L'Arengo di Alessandro Vignozzi per perfezionare il metodo 
delle Primarie del Cittadino con uso anche del sorteggio. 
Idee varie buttate sul tavolo:  
- " Noi non cerchiamo alleanze ed unioni con partiti e gruppi finalizzati a diventare partiti. Noi cerchiamo i Cittadini. Saranno i 
Cittadini a cercare il nostro percorso quando lo avranno compreso e saranno disposti a percorrerlo. (Gian) 
-  " La nostra operazione dove i Cittadini propongono e selezionano gli Eletti assomiglia ad una ricerca di mercato sui grandi numeri 
" (Dino Caliman) 
- " Basta intermediari. Noi lavoriamo per gli Italiani. Diamo loro la " canna da pesca " che gli permette di stare sulle proprie gambe, lo 
strumento per far fuori i partiti ("disarticolare ") e i vari capetti " (Guido De Simone). 
- Assemblea Nazionale fondativa a metà febbraio 2022: nuovo nome, nuovo simbolo, perfezionare Statuto, Manifesto, Regolamenti, 
procedure del metodo, registrare l'associazione ecc. Da febbraio a settembre 2022 periodo utile, ristretto per necessità per 
realizzare le Primarie del Cittadino (Luciano Grandis). 
- Ci concentriamo sul metodo anche per rafforzare la nostra " identità " di " forza politica " (più che di " soggetto politico") finalizzata 
alla trasformazione dei processi decisionali. (Luciano Grandis) 
- Possibilità che altri vogliano appropriarsi del metodo?  
La cosa è fattibile solo in presenza di un soggetto che voglia essere uno strumento operativo neutro e dunque con uno Statuto 
necessariamente compatibile. 
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E noi vigileremo criticamente. 
- Registrare il " Metodo " e le sue procedure? Come una specie di brevetto? 
Volendo è fattibile. 
- Appena pronti, avremo bisogno di testimonial riconosciuti che facciano da traino al progetto (Luca Raiteri). 

02/01/2022 Partecipanti: Dino Caliman, Luca Raiteri, Leonello Zaquini, Luciano Grandis, Gian Zanolli. 
Abbiamo lavorato a delineare una Prima Ipotesi di procedura operativa delle Primarie del Cittadino. 
Prima Ipotesi: Versione 1) del 02/01/2022. 
1 ^ Fase: segnalazione delle candidature degli aspiranti candidati. 
Ogni elettore del territorio, oppure nato nel territorio, oppure con attività nel territorio (riferimento Collegio Plurinominale) ha facoltà di 
indicare 4 Nominativi: 
- 2 dello stesso territorio (1 m + 1 f) e   
- 2 extra territorio / " famosi " (1 m + 1 f). 
Internamente ai 4 Nominativi può indicare anche sé stesso (auto candidatura). 
I nominativi indicati vanno a comporre 4 Elenchi distinti di aspiranti candidati:  
1) territorio maschi, 
1) territorio femmine, 
1) extra territorio maschi ("famosi"), 
1) extra territorio femmine ("famose"). 
2^ Fase: consolidamento delle candidature. 
Ognuno dei 4 elenchi di aspiranti candidati è formato secondo una graduatoria delle preferenze / indicazioni ricevute dai nominativi 
nel lungo periodo (al limite del permanente). 
In questa fase il numero dei nominativi complessivi va ridotto a 60 che andranno a comporre gli Elenchi da sottoporre alle Primarie 
del Cittadino secondo una proporzione in cui 3/4 sia formato da nominativi del territorio e 1/4 da quelli extra territorio (" famosi ") a loro 
volta divisi per genere.  
La procedura di riduzione: 
1) sulla base della graduatoria di consenso / indicazioni ottenute singolarmente dai nominativi si procede con una prima operazione 
di riduzione al 50 % dei nominativi per cui di ogni Elenco passano alla Fase successiva solo la prima metà dei nominativi preferiti;  
2) internamente ai nominativi rimasti di ognuno dei 4 Elenchi (già ridotti del 50%) si procede con un sorteggio casuale in modo che i 
60 nominativi finali destinati a formare i 4 elenchi che vanno a Primarie, siano sempre formati secondo le proporzioni già stabilite, cioè 
da 60: 
3/4 territorio          = 45 = Elenco di 23 f + Elenco di 22 m  
1/4 extra territorio = 15 = Elenco di 7 f = Elenco di 8 m  
I quattro Elenchi vanno a Primarie con votazione distinta per Elenco. 
I nominativi devono essere contattati da Mille Italiani per avere il consenso preventivo ad essere negli Elenchi, prima dello svolgimento 
delle Primarie. 
Chi non è disponibile viene sostituito dal successivo in graduatoria di Elenco. 
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Gli elenchi delle Primarie sono formati per ordine alfabetico. 
3) Primarie: i nominativi presenti nei 4 elenchi ricevono consenso differenziato e sulla base di quello si posizionano nella Lista Elettorale 
Ufficiale: il più votato è il Candidato all'uninominale maggioritario, i primi due di ogni genere compongono il listino proporzionale del 
plurinominale sempre secondo il consenso ricevuto. 
Altri 2 nominativi per ogni genere (2 f + 2 m) sempre sulla base del consenso ottenuto, sono destinati a formare l'elenco obbligatorio 
dei " candidati di scorta " della Lista. 

 


